

Candidatos presidenciales reportan que gastaron 50% de lo permitido

ALONSO URRUTIA, FABIOLA MARTÍNEZ, JESSICA XANTOMILA Y LILIAN HERNÁNDEZ

Aunque aún falta reportar la etapa de mayores gastos de los candidatos a los diversos cargos de elección popular, correspondiente a los cierres de campaña, el informe que se envió al Instituto Nacional Electoral (INE) refleja un relativamente bajo nivel de erogaciones. La candidata presidencial de la alianza Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), Xóchitl Gálvez, es la que más ha gastado, con 346 millones de pesos.

Según los datos de la Unidad Técnica de Fiscalización del INE, la aspirante presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia (Morena, PT y PVEM) Claudia Sheinbaum, ha informado de un gasto de 297 millones 81 mil pesos, en tanto que el abanderado de MC, Jorge Álvarez Máynez, dio cuenta de que sus erogaciones suman 270.1 millones de pesos. En los tres casos, rondan 50 por ciento del total permitido para la contienda presidencial, que es de 660 millones de pesos.

El reporte en la contienda actual mantiene la secuencia histórica de informes de egresos por partidos y coaliciones muy por debajo de los topes de gastos de campañas. Es una previsión recurrente para que cuando el INE comience a realizar auditorías y verificaciones de gastos, compulsas de costos en todos los rubros y, como ocurre regularmente, sume una importante cantidad de dinero no reportado, esto pudiera derivar en romper el tope de gastos de campaña.

Conforme a las disposiciones legales vigentes, cuando en una elección la diferencia entre primero y segundo lugares sea inferior a 5 por ciento y quien obtenga el triunfo supere en más de 5 por ciento el tope de gastos de campaña, procede la nulidad de la elección.

Hasta el momento, aun con algunos retrasos en la entrega de la información, el flujo de reportes y seguimiento de cuentas de actores políticamente expuestos de los

organismos financieros (Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda) ha fluido sin mayores contratiempos. En principio, el grueso de gastos dados a conocer deberá reflejarse este domingo con el informe hasta el cierre de campaña y complementarse con el que se dé al final, tres días después de la jornada electoral, que incluya los egresos de ese día.

El comportamiento de los candidatos presidenciales se reproduce prácticamente en todas las postulaciones para gobernador. Con un tope de gastos de 63.4 millones de pesos para las campañas de la Ciudad de México, el abanderado de PRI, PAN y PRD, Santiago Taboada, ha erogado 34.8 millones de pesos; la aspirante de Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, 34.2, y Salomón Chertorivski, de MC, 23.5.

En Puebla, el aspirante de Sigamos Haciendo Historia, Alejandro Armenta, ha reportado egresos por 10.2 millones de pesos, y Eduardo Rivera, de Fuerza y Corazón por México, 27.8, con un tope de 42.9. Guanajuato, con un máximo de erogaciones de 82.5 millones de pesos, el último reporte de la candidata de PRI, PAN y PRD, Libia García Muñoz Ledo, reporta 22.4 millones de pesos y su contrincante de Morena, PT y PVEM, Alma Alcaraz, 10.3.

En Jalisco, con un tope de 46.2 millones, el abanderado de MC, Pablo Lemus, tiene egresos por 29.3 millones de pesos; Lorena Haro, de PRI, PAN y PRD, 30.5, y Claudia Delgadillo, de Morena, PT y PVEM, 16.8. En Tabasco, con un máximo de apenas 15.1 millones, Javier May, de Sigamos Haciendo Historia, ha reportado gastos por 7.1 millones; Lorena Beaurregard, del PAN, 645 mil pesos, y el perredista Juan Manuel Fócil, 1.4 millones.

Los reportes de Yucatán, con un límite de 98.8 millones, son de los más bajos, pues Joaquín Díaz Mena, de Morena, PT y PVEM, informa de 12.7 millones de pesos de erogaciones. y Renán Barrera,

del PAN, poco menos de 17 millones. En Morelos, los informes dan cuenta de un egreso de 19.2 millones de Virginia Meza, de Fuerza y Corazón por México, y 7.8 millones de Margarita González, de Sigamos Haciendo Historia.

En Veracruz, el reporte es de 11.8 millones de José Francisco Yunes, de PRI, PAN y PRD, y 6 millones de Rocío Nahle, de Morena, PT y PVEM. Finalmente, en Chiapas, Eduardo Aguilar, de Sigamos Haciendo Historia entera gastos por 6.6 millones, y Karla Irasema Muñoz, de Fuerza y Corazón por México, 1.7 millones.

Gálvez es la que más ha erogado, con 346 mdp; el tope es de 660

